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1 Präambel – Unsere Werte machen uns aus 

Der Fronius Verhaltenskodex für Geschäftspartner legt klare Standards fest, die für alle 

Geschäftspartner des gesamten Fronius Unternehmens gelten. Wir erwarten, dass weltweit unsere 

Geschäftspartner entlang der gesamten Wertschöpfungskette gesetzeskonform und im Einklang mit 

unseren Fronius Werten handeln. Als Teil dieser gesamten Wertschöpfungskette übernehmen wir 

gemeinsam Verantwortung und stellen so eine integre, nachhaltige und verantwortungsvolle 

Zusammenarbeit sicher. 

 

Unsere Unternehmenswerte stehen im Zentrum unseres täglichen Handelns: Gemeinschaft, 

Innovation & Kreativität, Nachhaltigkeit, Qualitätsbewusstsein und Wirtschaftlichkeit. 

Sie spiegeln sich auch in unserem internen Verhaltenskodex wider, der unsere Standards in Bezug auf 

Compliance, Ethik und Rechtskonformität zusammenfasst. 

 

Für uns ist es selbstverständlich, dass wir uns an diese Werte, wie auch geltende Gesetze und Normen 

halten. Wir bekennen uns zu einer ökologisch und sozial verantwortungsvollen 

Unternehmensführung. Unsere Geschäftspartner sind wesentlicher Bestandteil des 

Unternehmenserfolges, sie begründen das in Fronius gesetzte Vertrauen und unsere Reputation. 

Gerade deswegen ist es uns ein Anliegen, eindeutige Prinzipien (Umwelt, Soziales und Governance) im 

Geschäftsleben festzulegen. 

 

Was wir von Ihnen als unsere Geschäftspartner erwarten: 

Wir erwarten auch von unseren Geschäftspartnern ein Handeln in Übereinstimmung mit unseren 

Werten, die Einhaltung aller relevanten geltenden Gesetze und das Bekenntnis zu international 

anerkannten Menschenrechts-, Umwelt-, Sozial- und Corporate Governance Standards („ESG-

Standards“).  

 

In dem vorliegenden Verhaltenskodex für Geschäftspartner haben wir unsere Grundsätze für eine 

integre, nachhaltige und verantwortungsvolle Zusammenarbeit angeführt, deren Einhaltung wir von 

unseren Geschäftspartnern erwarten.  

  

Wir setzen voraus, dass Sie den Inhalt des vorliegenden Kodex auch Ihren Geschäftspartner 

kommunizieren und diese ebenfalls zur Einhaltung der Prinzipien verpflichten. 
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2 Integer und rechtskonform 

Fronius übernimmt Verantwortung für die Auswirkungen von Entscheidungen und Aktivitäten auf 

Gesellschaft, Wirtschaft und Umwelt. Ehrlichkeit und Rechtschaffenheit sind Grundlage unseres 

Handelns. 

 

Die Einhaltung der geltenden Gesetze sowie der internen Regeln ist die Grundlage für alle 

unternehmerischen Aktivitäten und Entscheidungen. 

 

Was wir von Ihnen als unsere Geschäftspartner erwarten: 

Wir setzen voraus, dass unsere Geschäftspartner alle Gesetze und Vorschriften einhalten, die für 

ihre Aktivitäten gelten. Hierzu zählt sowohl die Einhaltung ausfuhrrelevanter Regelungen als auch der 

Sanktionsregelungen. Sie respektieren und schützen Persönlichkeitsrechte, geistiges Eigentum und 

die Vertraulichkeit von Informationen. 

 

Absprachen und Vereinbarungen jeglicher Art, die den freien und fairen Wettbewerb beschränken, 

sind für uns kein adäquates Mittel, um Projekte zu realisieren. Unsere Geschäftspartner bekennen sich 

zur Einhaltung der relevanten wettbewerbs- und kartellrechtlichen Bestimmungen. 

 

Wir dulden keine Form von Korruption, Bestechung und Geldwäsche. Unsere Geschäftspartner 

fordern keine Geschenke, persönliche Gefälligkeiten oder unangemessene Dienste von Ihren 

Kooperationspartnern ein. Wir setzen voraus, dass Sie sicherstellen, dass sich persönliche 

Beziehungen oder Interessen nicht auf ihre geschäftlichen Tätigkeiten auswirken. Jeglicher – auch nur 

potenzieller – Interessenkonflikt ist unverzüglich offenzulegen, damit gemeinsam angemessene 

Maßnahmen zur Klärung ergriffen werden können. 

Wir erwarten, dass Ihre Finanz- und Betriebsaufzeichnungen in Übereinstimmung mit den 

allgemein anerkannten Rechnungslegungsgrundsätzen geführt werden. Sie legen Informationen 

über Sozial- und Umweltpraktiken sowie Geschäftsaktivitäten offen, sofern diese für die 

Einhaltung der Lieferkettensorgfaltspflicht relevant sind. 

 

Die Einhaltung von Gesetzen ist für uns selbstverständlich. Unsere Geschäftspartner tolerieren kein 

korruptes oder wertbeschränkendes Verhalten und legen Interessenskonflikte offen. 
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3 Für die Menschen 

Für uns steht der Mensch im Mittelpunkt. Jeder Mensch ist einzigartig, wertvoll und hat das Recht, 

mit Respekt und Würde behandelt zu werden. Unser Miteinander ist geprägt von Toleranz und 

Wertschätzung. 

 

Wir verurteilen jede Form von Diskriminierung, Mobbing oder sexueller Belästigung. 

  

Die Gesundheit und Sicherheit unserer Mitarbeitenden sowie aller Menschen, die im Rahmen 

unserer Wertschöpfungskette beschäftigt sind, sind uns besonders wichtig. 

 

Wir sehen uns als fairen Arbeitgeber. Die Achtung der Menschenrechte und die Bekennung zu den 

internationalen Arbeitsnormen haben bei Fronius einen hohen Stellenwert. 

 

Was wir von Ihnen als unsere Geschäftspartner erwarten: 

Sie respektieren die international anerkannten Menschenrechte und bekennen sich insbesondere 

zur Einhaltung der Menschenrechtscharta sowie der ILO-Kernarbeitsnormen der Internationalen 

Arbeitsorganisation. Arbeits- und sozialrechtliche Vorgaben werden respektiert und eingehalten. 

Geschäftspartnern ist es strengstens untersagt, auf Zwangsarbeit, Kinderarbeit oder jegliche andere 

Form von Ausbeutung und Menschenverachtung sowie Menschenhandel zurückzugreifen. 

 

Sie bekennen sich zu den Internationalen Menschenrechten und Kernarbeitsnormen.  

 

Sie stellen sicher, dass Sie für Produkte, die Konfliktmineralien enthalten, Ihre Sorgfaltspflichten 

gemäß den OECD-Leitsätzen erfüllen.  

 

Ihre Beschäftigten erhalten angemessene und faire Löhne, gesetzliche Vorgaben betreffend 

Mindestlohn werden zwingend eingehalten. Arbeitszeiten sind im Einklang mit geltenden Gesetzen 

festgelegt. 

 

Unsere Geschäftspartner behandeln Ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit Respekt und fördern 

Vielfalt, Gleichberechtigung und Inklusion. Sie sorgen für ein sicheres und gesundes 

Arbeitsumfeld. Jede Form von Diskriminierung, Belästigung oder Mobbing wird abgelehnt. Wenn 
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private oder öffentliche Sicherheitskräfte mit dem Schutz von Betriebsstätten beauftragt werden, 

handeln diese unter Achtung der Menschenrechte, um insbesondere Gewalt und die Verletzung der 

Vereinigungsfreiheit zu vermeiden. 

 

Als unsere Geschäftspartner respektieren Sie die geltenden lokalen, nationalen und internationalen 

Land-, Wald- und Wasserrechte, insbesondere jene von Minderheiten und indigenen Völkern, und 

beachten das Verbot rechtswidriger Zwangsräumungen. 

 

Sie treffen technische und organisatorische Maßnahmen zur Einhaltung von Datenschutzgesetzen 

und zur Vorbeugung gegen Cybercrime-Angriffe. 

  



 

Fronius Verhaltenskodex für Geschäftspartner 9/10 

 

4 Für unsere Umwelt 

Nachhaltigkeit ist die Grundlage unseres Handelns. Das spiegelt sich nicht nur in unseren 

Entwicklungen, Produkten und Services wider, sondern auch in der Fertigung der einzelnen 

Komponenten. Gemeinsam tragen wir dazu bei, Ressourcen zu schonen und die Lebensqualität für 

uns und kommende Generationen zu verbessern. 

 

Was wir von Ihnen als unsere Geschäftspartner erwarten: 

Unsere Geschäftspartner halten alle geltenden Vorschriften sowie internationale Übereinkommen zu 

Umweltschutz und Nachhaltigkeit ein. Sie bemühen sich, sparsam und effizient mit natürlichen 

Ressourcen wie Rohstoffen, Boden, Luft und Wasser umzugehen. Im Rahmen Ihrer Möglichkeiten 

ergreifen Sie geeignete Maßnahmen, um Ihre Treibhausgasemissionen zu verringern, etwa durch die 

Umsetzung von Energieeffizienzmaßnahmen und die Nutzung erneuerbarer Energien. Sie achten auf 

die Reduzierung und Vermeidung von Abfällen sowie auf die Wiederverwendung und das Recycling 

von Ressourcen.  Sie gehen verantwortungsvoll mit gefährlichen Chemikalien und anderen Stoffen um 

und führen Abfälle einer fachgerechten Entsorgung zu. Sie respektieren den Schutz der biologischen 

Vielfalt und tragen nicht zur Schädigung von Ökosystemen bei. Insbesondere wird sichergestellt, dass 

der Geschäftspartner nicht zu Veränderung, Entwaldung sowie Schädigung natürlicher Wälder 

beiträgt und Rohstoffe und Produkte in den Erzeugerländern entwaldungsfrei und nach den 

einschlägigen lokalen Rechtsvorschriften hergestellt werden. 

 

Unsere Geschäftspartner nehmen ihre Sorgfaltspflichten entlang der Lieferkette ernst und 

kommunizieren die in diesem Verhaltenskodex normierten Grundsätze auch an Ihre Geschäftspartner 

weiter. Sie stellen sicher, dass Produktqualität und -sicherheit den geltenden Anforderungen 

entsprechen. Sie beachten insbesondere die gesetzlichen Vorgaben betreffend Sicherheit, 

Kennzeichnung und Verpackung von Produkten sowie die Verwendung von gefährlichen Materialien 

und Stoffen. 

 

Als unser Geschäftspartner erfüllen Sie gültige Qualitätsstandards und streben nach einer stetigen 

Verbesserung Ihrer Produkte. Sie stellen sicher, dass in den Bereichen, in denen Sie tätig sind, 

natürliche Ressourcen geschont werden und alle Mitarbeitenden zu umweltbewusstem Handeln 

motiviert werden. 
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5 Verbindlich und konsequent 

Verstöße gegen Gesetze und ethische Normen widersprechen nicht nur unseren Werten, sie können 

auch schwerwiegende Konsequenzen und Sanktionen zur Folge haben. 

 

Wir tolerieren keine Verstöße und werden bei jedem Verdacht gegen die in diesem Verhaltenskodex 

angeführten Bestimmungen aktiv. 

 

Was wir von Ihnen als unsere Geschäftspartner erwarten: 

Wir erwarten von unseren Geschäftspartnern, dass sie relevante Bedenken oder beobachtete 

Verstöße gegen die hier normierten Grundsätze und Verhaltensregeln sofort melden. Dazu wenden 

Sie sich bitte an compliance@fronius.com. Alternativ können Sie eine Meldung über den Fronius 

Hinweisgeber-Meldekanal abgeben, der auf unserer Webseite abrufbar ist. 

Alle Meldungen werden vertraulich behandelt und sorgfältig untersucht. 

 

Für die Umsetzung unserer Werte im täglichen Geschäftsalltag sind wir auf Ihre Unterstützung 

angewiesen. 

 

Sie verpflichten sich dazu, die im Verhaltenskodex für Geschäftspartner festgehaltenen 

Anforderungen einzuhalten und umzusetzen. 
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1 Introduction – Our values define us 

The Fronius Code of Conduct for Business Partners sets out clear standards that apply to all business 

partners of the entire Fronius company. We expect our business partners along the entire value chain 

to act in accordance with the law and in line with our Fronius values worldwide. As part of that entire 

value chain, we assume joint responsibility and thus ensure that we work together sustainably, 

responsibly and with integrity,. 

 

Our corporate values are at the centre of our daily activities: Community, Innovation, Creativity, 

Sustainability, Quality Awareness and Cost Effectiveness. 

These are also reflected in our internal Code of Conduct, which summarises our standards in terms of 

compliance, ethics and legal conformity. 

 

For us, it goes without saying that we adhere to these values as well as applicable laws and standards. 

We are committed to an ecologically and socially responsible form of corporate governance. Our 

business partners are an essential part of the company's success, they are the reason for the trust 

placed in Fronius and our reputation. This is precisely why it is important to us to establish clear 

principles (environmental, social and governance) for business activities. 

 

What we expect from you as our business partner: 

We expect our business partners to also act in accordance with our values, to comply with all 

relevant applicable laws and to commit to internationally recognised human rights, 

environmental, social and corporate governance standards (“ESG standards”). 

 

In this Code of Conduct for Business Partners, we have set out our principles for working together 

with integrity, sustainably and responsibly, which we expect our business partners to adhere to.  

 

We require that you communicate the content of this code to your business partners as well and that 

you will also oblige them to comply with the same principles. 
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2 With Integrity and Legally Compliant 

Fronius takes responsibility for the impact of decisions and activities on the society, the economy and 

the environment. Honesty and integrity form the basis of our actions. 

 

Compliance with the applicable laws and internal rules is the basis for all business activities and 

decisions. 

 

What we expect from you as our business partner: 

We expect our business partners to comply with all laws and regulations that are applicable to their 

activities. This includes compliance with export-related regulations as well as sanction regulations. 

They respect and protect personal rights, intellectual property, and the confidentiality of information. 

 

In our view, agreements and arrangements of any kind that restrict free and fair competition are not 

an adequate means to realise projects. Our business partners are committed to complying with the 

relevant competition and antitrust regulations. 

 

We do not tolerate any form of corruption, bribery, or money laundering. Our business partners do 

not demand gifts, personal favours or inappropriate services from their cooperation partners. We 

require that you ensure that personal relationships or interests do not affect your business activities. 

Any – even merely potential – conflicts of interest must be disclosed immediately so that appropriate 

measures can be taken jointly in order to resolve them. 

We expect your financial and operating records to be maintained in accordance with generally 

accepted accounting principles. They disclose information on social and environmental practices 

and business activities where these are relevant for compliance with the supply chain related due 

diligence obligation. 

 

Compliance with the law is a matter of course for us. Our business partners do not tolerate corrupt or 

value-restricting behaviour and disclose conflicts of interest. 



 

Fronius Code of Conduct for Business Partners 7/10 

 

3 For the People 

For us, people are at the centre. Every person is unique, valuable and has the right to be treated with 

respect and dignity. Our corporate culture is characterised by tolerance and appreciation. 

 

We condemn any form of discrimination, bullying or sexual harassment. 

  

The health and safety of our employees and all people employed across our value chain are 

particularly important to us. 

 

We see ourselves as a fair employer. Fronius attaches great importance to respect for human rights 

and a commitment to international labour standards. 

 

What we expect from you as our business partner: 

You respect internationally recognised human rights and are committed in particular to complying 

with the Human Rights Charter and the ILO core labour standards of the International Labour 

Organisation. Labour law and social law requirements are respected and complied with. 

Business partners are strictly prohibited from resorting to forced labour, child labour, or any other 

form of exploitation and human trafficking. 

 

You are committed to international human rights and core labour standards.  

 

You ensure that you fulfil your due diligence obligations regarding products containing conflict 

minerals in accordance with the OECD Guidelines.  

 

Your employees receive appropriate and fair wages, and legal requirements regarding the minimum 

wage are strictly adhered to. Working hours are set in accordance with applicable laws. 

 

Our business partners treat their employees with respect and promote diversity, equality and 

inclusion. You ensure a safe and healthy working environment. Any form of discrimination, 

harassment, or bullying is rejected. If private or public security forces are commissioned to protect 

business premises, they act with respect for human rights, in particular to avoid violence and the 

violation of freedom of association. 
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As our business partner, you respect the applicable local, national and international land, forest and 

water rights, especially those of minorities and indigenous peoples, and observe the ban on 

unlawful forced evictions.   

 

You take technical and organisational measures to comply with data protection laws and to prevent 

cybercrime attacks. 
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4 For our Environment 

Sustainability forms the basis of our actions. This is reflected not only in our developments, products, 

and services, but also in the production of the individual components. Together, we are helping to 

conserve resources and improve the quality of life for ourselves and future generations. 

 

What we expect from you as our business partner: 

Our business partners comply with all applicable regulations and international agreements regarding 

environmental protection and sustainability. You endeavour to use natural resources such as raw 

materials, soil, air, and water sparingly and efficiently. As far as possible, you take appropriate 

measures to reduce your greenhouse gas emissions, for example by implementing energy efficiency 

measures and using renewable energies. You pay attention to the reduction and avoidance of waste 

as well as the reuse and recycling of resources.  You handle hazardous chemicals and other 

substances responsibly and dispose of waste properly. They respect the protection of biodiversity and 

do not contribute to the degradation of ecosystems. In particular, it is ensured that the business 

partner does not contribute to the alteration, deforestation or damaging of natural forests and that 

raw materials and products in the countries of production are produced deforestation free and in 

accordance with the relevant local legislation. 

 

Our business partners take their due diligence obligations across the supply chain seriously and also 

communicate the principles standardised in this Code of Conduct to their business partners. You 

ensure that product quality and safety meet the applicable requirements. In particular, you observe 

the legal requirements regarding the safety, labelling and packaging of products and the use of 

hazardous materials and substances. 

 

As our business partner, you fulfil valid quality standards and strive to continuously improve your 

products. You ensure that natural resources are conserved in the areas in which you work and that all 

employees are motivated to act in an environmentally conscious manner. 
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5 Committed and Consistent 

Violations of laws and ethical standards do not only contradict our values, they can also result in serious 

consequences and sanctions. 

 

We do not tolerate any violations and will take action in the event of any suspicion of violations of the 

provisions set out in this Code of Conduct.   

 

What we expect from you as our business partner: 

We expect our business partners to immediately report any relevant concerns or observed violations 

of the principles and rules of conduct standardised herein. To do so, please contact 

compliance@fronius.com. Alternatively, you can submit a report via the Fronius whistleblower 

reporting channel, which is available on our website. 

All reports are treated confidentially and will be investigated carefully. 

  

We rely on your support to realise our values in our day-to-day business. 

 

You undertake to comply with and implement the requirements set out in the Code of Conduct 

for Business Partners. 


